[bookmark: _GoBack]1. Общеупотребительные слова с трудным ударением.
	алфавит
библиотека
водопровод
гусеница
дециметр
диалог
договор
документ
звонить
каталог
квартал
километр
	компас
красивее
мусоропровод
простыня
свёкла
случай
статуя
столяр
средства
хозяева
цепочка
щавель


2. Заимствованные слова.
	произносится твёрдо
антенна
бутерброд
компьютер
свитер
тире
термос                                
шоссе
	произносится мягко
музей
фанера
паштет
рельс
фанера
шинель



3. Слова с трудным звукосочетанием.
	асфальт
балерина
бульон
велосипед
директор
женщина
	йод
комбайн
конечно
коридор
мужчина
помощник
	радио
район
скворечник
скучно
трамвай
что


4. Имена существительные с неподвижным ударением.
– на основе (во всех формах)
	кран – кранов
торт – тортов
флаг – флагов
бант – бантов
	стержень – стержней
шофёр – шофёров
туфля – туфель
шарф – шарфом


– на окончании (за исключением формы именительного падежа единственного числа)
	плод – плода
бинт – бинта
блин – блина
герб – герба
	гриб – гриба
пруд – пруда
серп – серпа
столяр – столяра



5. Имена существительные с подвижным ударением.
– ударение с основы в единственном числе перемещается на окончание во множественном числе
	директор – директора
доктор – доктора 
слесарь – слесаря
	шкаф – шкафы
суп – супы


– ударение с основы в единственном числе перемещается на окончание в косвенных падежах множественного числа
	гусь – гусей
лось – лосей
волк – волков
	вор – воров
корень – корней
новость – новостей


– ударение с окончания в единственном числе перемещается на основу в винительном падеже, множественное число не даёт схемы движения ударения
голова – голову,
головы – голов – головам – головами – о головах;
доска – доску,
доски – досок – доскам – досками – о досках;
стена – стену,
стены – стен – стенам – стенами – о стенах;
щека – щёку,
щёки – щёк – щекам – щеками – о щеках
6. Форма родительного падежа множественного числа.
	валенок
чулок
сапог
ботинок
яблок
дел
мест
пятен
блюдец
	полотенец
помидоров
килограммов
мандаринов
апельсинов
шалашей
фонарей
носков



